
COMUNE DI VALGUARNERA CAROPEPE
PROVINCIA REGIONALE DI ENNA

Nr. 57 Registro Delibere ORIGINALE

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO:'.*$$MM£jrCAZIpN! DEL PRESIDENTE E DEI': CONSIGLI ERI

rs6L%jHflfrri^Sjkft'i fbEÙJQiìxqi PROT. .̂10000 DEL
05/09/2014-.

L'anno duemilaquattordici, il giorno otto, del mese di settembre, alle ore 18,08, nella solita
sala delle adunanze, a seguito di regolare convocazione, risultano all'appello nominale:

CONSIGLIERI

1 LO PRESTI ANTONINO

2 GRECO FILEPPA

3 OLIVERI PIERFRANCESCO

4 ARCURIA GIUSEPPE

5 SCOZZARELLA ENRICO

6 TROVATO ALFONSO

7 BRUNO MARIO

8 DI BLASI SERIO

9 PELLIGRA GIULIANA

10 INTERLICCHIA GIUSEPPE

11 SCARPACI MARCO

12 GALLINA VTNCENZA

13 SPERANZA GIUSEPPE

14 GANGEMI SALVATORE

15 CUTRONA CARMELINA

Presiede la seduta il Presidente Arcuria Giuseppe.
Partecipa il Segretario Generale Dott. Alfredo Verso. Sono presenti
per 1'Amm.ne Com.le il Sindaco Leanza e gli Assessori Com.li
Amato e Profeta.-
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OGGETTO: "CQMUNiCAZfONI DEL PRESIDENTE.E DEI CONSÌGLIERl COMUNALI
(ART. 24 RE^QLAMENf O PER IL FUNZIONAMENTO DEt CONSIGLIO COMUNALE)".
rTRATTÀZIÒNE DElf SOLI PUNTI 2, 3 É11 DELL'OID.G. PROT. N. 10000 DEL
05/09/2014-

-II Presidente Arcuria, come prima cosa, propone ai Consiglieri presenti di nominare, come
scrutatori, i Consiglieri Scozzarella, Bruno e Di Blasi. Mette, poi, ai voti tale sua proposta, col
seguente esito: -Presentì: 9; -Votanti: 9; -Favorevoli: 9. Dopodiché, lo stesso Presidente proclama
l'esito della votazione.-

-II Presidente Arcuria chiede, quindi, alle ore 18,10, ai Consiglieri presentì di votare una
sospensione dei lavori consiliari di cinque minuti per discutere una cosa con i Consiglieri
capogruppi. Mette ai voti tale sua proposta, col seguente esito: -Presenti: 9; -Votanti: 9; -
Favorevoli: 9. Dopodiché, lo stesso Presidente proclama l'esito della votazione.-

-Entra il Consigliere Oliveri (presentì: 10).-

-AUa ripresa, alle ore 18,19, sono presenti n. 12 Consiglieri ed assenti n. 3 Consiglieri (Gangemi,
Gallina e Lo Presti).-

-II Presidente Arcuria nel passare, quindi, al 1° punto all'O.D.G., da notizia dei decreti sindacali
nn. 17 e 18 del corrente anno, relativi, rispettivamente, alla nomina ed alle deleghe del nuovo
Assessore Comunale, Sig. Amato Giuseppe Maria, e, nel contempo, gli augura buon lavoro.-

-II Sindaco Leanza presenta il nuovo Assessore Com.le Amato ai Consiglieri presenti. Dopodiché,
illustra le capacità e la professionalità acquisita dallo stesso nel tempo, evidenziando che Amato è
stato anche Assessore alla Provincia di Enna.-

-Entra il Consigliere Lo Presti (presenti: 13).-

-II Consigliere Trovato fa un augurio sincero al nuovo Assessore Amato da parte del P.D.- Non
ritiene, però, giusto quello che ha fatto il Sindaco, nominando un forestiero, umiliando così, ancora
una volta, la cittadinanza valguamerese. Non discute, per questo, la professionalità di Amato, ed
evidenzia, però, che i risultati saranno giudicati nel tempo.-

-II Consigliere Scozzarella lamenta la gestione monocratica del Sindaco e come il Sindaco
continua a non tenere conto, nelle sue decisioni, dei Consiglieri Comunali. Augura, comunque,
buon lavoro all'Assessore Amato, facendo presente che il suo operato sarà giudicato a consuntivo.
Evidenzia, poi, che, nella passata Amm.ne Com.le, l'attuale Sindaco, allora Consigliere Comunale,
criticava il Sindaco Nocilla, perché nominava Assessori allo stesso non graditi. Lamenta, altresì, il
fatto che si sia nominato un nuovo Assessore a soli dieci mesi dalla fine del mandato, e che, quindi,
non c'è più il tempo necessario per operare bene, in quanto ci vorrebbero anni per riprendere bene
la situazione. Sostiene, infine, che Valguarnera è terra di conquista per i forestieri.-

-II Consigliere Speranza fa un augurio di buon lavoro al nuovo Assessore, evidenziando, quindi,
che a giudicare il lavoro di questa Amm.ne Com.le non sarà il Consiglio Comunale, ma bensì il
corpo elettorale. Sostiene, poi, che a Valguarnera il giudicare male un forestiero è una mancanza di
cultura, tipica dei valguarneresi. Porta, poi, a titolo di esempio, la presenza al Settore Tecnico
dell'Arch. Mazza, che, pur essendo forestiero, ha operato bene a Valguarnera. -

-II Consigliere Di Blasi da, anche lui, il benvenuto al nuovo Assessore Amato, facendo presente, al
contempo, che quello che contano sono i risultati. Lamenta, poi, che il progetto iniziale del



Sindaco non è stato portato avanti, come si sarebbe dovuto. Lamenta, altresì, che tante mozioni
presentate dal suo gruppo non sono state accolte e portate avanti.-

-II Consigliere Pelligra evidenzia che si potrebbero evitare tanti sprechi nella pubblica
illumuiazione. Lamenta, poi, che, per incapacità, si sono persi finanziamenti, con i quali si
sarebbero potute portare avanti tante iniziative. Augura, conque, buon lavoro al nuovo Assessore
Amato. -

-II Consigliere Interlicchia lamenta di non essere d'accordo, dal punto di vista politico, a queste
nomine di Assessori forestieri. Augura, comunque, buon lavoro all'Assessore Amato. Si
complimenta, poi, con lo stesso per il suo corposo curriculum vitae. Si augura, altresì, che il
nuovo Assessore riesca a produrre tanto in questi ultimi mesi. Legge, poi, una sua dichiarazione
scritta, che consegna al Presidente per essere allegato al verbale.-

-II Consigliere Bruno augura buon lavoro all'Assessore Amato. Si lamenta, poi, col Sindaco per
queste nomine di Assessori forestieri. Si chiede, altresì, perché si è aspettato quattro anni per
nominare un Assessore all'ambiente. Si lamenta, ancora, con questa Amm.ne Com.le perché la
stessa non è riuscita a portare a Valguarnera un solo finanziamento. Si lamenta, infine, per le tante
iniziative che si sarebbero potute prendere, e che non si sono prese.-

-II Consigliere Scozzarella si chiede se l'intervento del Consigliere Speranza era a titolo personale,
oppure come capogruppo del "Megafono".-

-L'Assessore Amato, avuta la parola, ringrazia i Consiglieri presenti per gli auguri di benvenuto
alla sua persona. Evidenzia, poi, la sua precedente attività di Assessore presso la Provincia di
Erma. Sottolinea, quindi, che lo stesso non ha alcuna tessera di partito, e che le sue idee politiche
sono socialiste. Fa presente, altresì, che ha detto di sì per il legame di amicizia con il Sindaco
Leanza. Ricorda a chi non lo sapesse che lo stesso ha trascorso la sua infanzia a Valguarnera e
che, quindi, non si considera, per questo, un forestiero. Parla, quindi, dei finanziamenti europei, che
si possono attivare anche adesso. Evidenzia, poi, che ha dovuto constatare spesso che i Comuni,
nel passato, non hanno saputo approfittare dei finanziamenti europei. Evidenzia, altresì, che, nella
passata Amm.ne Com.le, si sono persi a Valguarnera dei finanziamenti, per il fatto che il Comune è
uscito dal GAL Rocca di Cerere. Sottolinea, ancora, che lo stesso fa parte, da tempo, del mondo
associativo e che è vicino alle Associazioni. Fa presente, poi, che lo stesso è d'accordo col
Sindaco di'Creare a Valguarnera TARO per il ciclo dei rifiuti. Conclude, infine, dicendo che si
vuole scommettere a Valguarnera e che è disponibile a dialogare con tutti, per le deleghe ricevute.-

-II Presidente Arcuila risponde al Consigliere Interlicchia, facendogli notare che raramente ha
convocato un Consiglio Comunale senza consultare prima i capogruppi consiliari. Evidenzia, poi,
che, per un errore suo, non sono stati inseriti due punti all'O.D.G., e che si possono, però, integrare
o domani, oppure mescoledì, visto che il Consiglio Comunale è stato già convocato dal
Commissario ad acta per il consuntivo 2013.-

-II Consigliere Trovato non condivide il fatto che i due punti non inseriti alPO.D.G. non possano
essere discussi stasera e che, quindi, secondo lo stesso, non si rende necessario l'integrazione
dell'O.D.G.-

-II Segretario Generale, Dr. Verso Alfredo, chiamato in causa, evidenzia che il T.U.E.L. ed il
Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale (all'art. 25) stabiliscono che tutti gli
argomenti, per essere discussi in Consiglio Comunale, devono essere inseriti obbligatoriamente
all'O.D.G., e che, se questo non è stato fatto, si può sempre integrare l'O.D.G. con una disposizione
scritta del Presidente.-

-Entra il Consigliere Gangemi (presenti: 14).-

-Esce il Consigliere Oliveri (presenti. 13).-



-Il Presidente Arcuria promette al Consigliere Trovato che integrerà l'O.D.G. del Consiglio
Comunale fissato per il 10 c.m., già convocato dal Commissario ad acta per il conto consuntivo
2013.-

-II Consigliere Interlicchia ribadisce quanto richiesto con una nota scritta in merito all'inserimento
all'O.D.G. del Consiglio Comunale del punto relativo all'addizionale comunale IRPEF, e sollecita il
Presidente a provvedere in merito, raccordandosi con il Segretario Generale.-

-II Presidente Arcuria evidenzia che al Comune di Catenanuova si deve tenere un Consiglio
Comunale per martedì 09/09/2014, alle ore 18,00, ed invita i Consiglieri Comunali a permettere al
Segretario Generale, Dr. Verso, di poter partecipare a tale Consiglio Comunale. Chiede, poi, al
Sindaco di riferire sulla problematica dei rifiuti in Contrada Fiumarella, in territorio del Comune di
Enna.-

-II Sindaco Leanza risponde relazionando in merito, dicendo di aver parlato con il Prefetto e con il
Sindaco di Erma. Evidenzia, poi, che il Commissario della Provincia, contattato, aveva proposto
al Sindaco di fare una gara per affidare la rimozione dei rifiuti, e che lo stesso aveva contestato tale
suggerimento. Riferisce, quindi, che le forze dell'ordine hanno fatto, su richiesta del Sindaco, una
comunicazione alla Procura della Repubblica. Fas presente, ancora, che il Prefetto ha assicurato il
suo interessamento per la rimozione dei rifiuti da parte della Provincia. Evidenzia, inoltre, che,
qualche giorno dopo, c'è stato 1' incendio di quel cumulo di rifiuti, tant'è che sono dovuti
intervenire sul posto i Vigili del Fuoco. Comunica, poi, che la Provincia ha fatto in merito una
gara, andata deserta. Evidenzia che, a suo parere, si sarebbe dovuta fare una procedura d'urgenza,
dettata da motivi igienico -sanitari. Evidenzia, poi, che si sarebbe dovuta fare una procedura
d'urgenza, dettata da motivi igienico sanitari. Evidenzia, infine, che nella vecchia discarica di
Valguarnera Caropepe è stato sottratto un pezzo del cancello d'ingresso.-

-II Consigliere Trovato evidenzia che, secondo lui, il Sindaco poteva intervenire d'imperio, per
motivi igienico-sanitari.-

-II Sindaco Leanza risponde che non è così, e che il Sindaco può intervenire solo nel territorio del
suo Comune.-

-Esce il Consigliere Pelligra, per motivi personali ( presenti 12).-

-II Consigliere Scozzarella ritiene che la questione della piccola discarica Fiumarella sia stata
gestita parzialmente dal Sindaco, tenuto conto che è un sito molto vicino a Valguarnera Caropepe, e
che c'erano evidenti motivi igienico - sanitari. Evidenzia, poi, che essendo un problema
ambientale, la questione andava segnalata al Servizio Forestale (SIRF -13° servizio Erma).
Chiede, quindi, che si faccia questa segnalazione adesso. Evidenzia, poi, che si sistemi la buca
vicino alla Fiumarella e che si canalizzi l'acqua che si ferma nelle vicinanze. Fa presente, inoltre,
che la conferenza dei capigruppo discuterà la problematica e che, poi, la stessa darà un atto di
indirizzo al Sindaco. Invita, ancora, l'Assessore Amato a relazionare sullo stato della questione
appena discussa. Invita, infine, il Sindaco ad occuparsi - in tempi velocissimi - del trasporto
scolastico degli studenti pendolari verso Piazza. Armerina ed Enna.-

-II Consigliere Speranza evidenzia che il problema Fiumarella è un problema di inciviltà di
alcune persone, che avrebbero dovuto evitare di depositare lì i rifiuti, non solo perché in territorio di
Erma, ma anche perché nel sito in questione non c'era alcun cassonetto dei rifiuti. Fa presente che
manca il senso civico di tante persone, che sconoscono le regole più elementari del vivere civile.-



-Il Consigliere Bruno concorda in parte con l'intervento del Consigliere Speranza. Evidenzia
che il Sindaco non è intervenuto con la stessa fermezza, con la quale la Provincia è intervenuta
allorché ha diffidato il Comune di Valguarnera Caropepe per il pezzo del cancello della discarica
rubata. Invita, quindi, il Sindaco ad avere tolleranza zero con i cittadini, perché, in caso contrario,
non c'è alcun rispetto delle regole.-

-II Consigliere Interlicchia propone di trattare solamente i punti 2, 3 e 11 dell'O.D.G. prot.
n.10000 del 05/09/2014 e di trattare gli altri punti del medesimo O.D.G. entro la prossima
settimana.-

-II Presidente Arcuria mette ai voti tale proposta del Consigliere Interlicchia, col seguente esito: -
Presenti: 12; -Votanti: 12; -Favorevoli: 12; -Contrari: 0. Dopodiché, lo stesso Presidente
proclama l'esito della votazione.-



IL CONSIGLIO COMUNALE

-VISTO l'argomento posto al 1° punto dell'OJD.G. prot n. 10000 del 05.09.2014, avente ad oggetto:
"Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri Comunali (art. 24 del Regolamento per il Funzionamento
del Consiglio Comunale);

-UDITI gli interventi dei vari Consiglieri, sopra riportati;

-UDITO P intervento del Consigliere Interlicchia, con il quale lo stesso chiede di trattare solamente i
punti 2, 3 e 11 posti all'O.D.G. prot. n. 10000 del 05/09/2014, e di trattare gli altri punti del
medesimo O.D.G. entro la prossima settimana;

-VISTO l'esito della votazione sopra riportata;

-VISTO il Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale;

-VISTO PO. E. EE. LL. vigente nella Regione Siciliana;

-VISTO il T. U. E. L. approvato con il D. Lgs. n. 267/2000;

D E L I B E R A
(per quanto indicato in narrativa, che forma parte integrante e sostanziale del presente dispositivo):

- TRATTARE
prot. n. 10000
settimana.-

',, su proposta del Consigliere Interlicchia , solamente i punti 2, 3 e 11 posti all'O.D.G.
del 05/09/2014, e di trattare gli altri punti del medesimo O.D.G. entro la prossima



11 ruolo del consigliere comunale viene continuamente messo in dubbio strumentalmente

da chi forse già oggi vorrebbe farne parte. Quando il consigliere presenzia alle sedute si

trova la scusa dei gettoni di presenza, quando si assenta si invocano le dimissioni o la

decadenza, si direbbe che il piatto del giorno per qualche aspirante politico o politico già

consumato sia la classica "botte piena e moglie ubriaca"; perché in questo paese siamo

bravi a rendere normale e ordinario il paradossale. Capisco e condivido le sensibilità

espresse per i continui rimandi delle sedute del civico consesso ma occorre fare delle

doverose precisazioni in modo da rendere più chiaro il "perché" di questa scelta e, di

conseguenza, le motivazioni che spingono oggi un consigliere a preferire l'assenza ad una

costante presenza.

Ebbene l'unico rimedio possibile quando richiedi delle informazioni e nessuno si degna di

rispondere, convochi delle commissioni e le istituzioni non partecipano, interpelli il

segretario generale quale organo garante della legittimità e della legalità e non risponde, ti

ritrovi consigli comunali convocati con ordini del giorno o in date non concordate, ricevi atti

fondamentali il giorno prima della scadenza, non vieni interpellato né per l'ordinaria che

per la straordinaria amministrazione, ti ritrovi a dover subire passivamente le scelte

dell'amministrazione che nomina assessori senza capo ne coda, vieni messo spalle al

muro con la questione dei precari comunali utilizzando la questione per il proprio

tornaconto politico/amministrativo, vieni addirittura chiamato a rispondere in solido con gli

amministratori (e a volte ne rispondi solo tu) per i ritardi nella predisposizione e

approvazione dei bilanci, si dimostra l'assenza!!!!

Non sono né il segretario né il capogruppo del PD, posso esprimermi a titolo personale

quando affermo che non garantirò più la mia presenza alle sedute del consiglio in

presenza di queste condizioni che sviliscono il ruolo e le funzioni poste dalla legge a tutela

dei cittadini, della trasparenza e del buon senso; non ha senso intervenire alle riunioni

senza poter incidere o proporre modifiche, in assenza di dati e in assenza di garanti dal

momento che tutti i tecnici nominati dal Sindaco con vesti di assessore, doppie vesti da

funzionar! o semplici esperti alla fine sono "scappati con la cassa" non avendo prodotto

nulla di significativo. E' possibile governare in un contesto dove anche la firma di un

segretario o di un funzionario potrebbe essere messa ragionevolmente in discussione? E'

possibile tacere quando viene nominato l'ennesimo assessore estraneo al territorio con

delega all'ambiente quando da lunghissimi mesi siamo senza assessore al bilancio? E

qualcuno poi non si spiega il perché di tutto questo, provate a mettere insieme i pezzi

forse sembrerà più chiaro come mai l'ambiente sia balzato in testa nella scala dei bisogni

primari a meno di un anno dalle nuove elezioni!!!



Prendersela con il consiglio comunale diventa troppo semplice, risiede a monte il

problema e può essere risolto solo ed esclusivamente con le dimissioni del Sindaco e a

ruota della Giunta e del Presidente del Consiglio. Presenziare a queste condizioni ai

consigli comunali significherebbe avallare scelte gestionali discutibili, atti di cui sconosco

la provenienza e la legittimità, atti di cui invece prevedo la destinazione e, in generale,

questo sistema disincentivante, inefficiente e incapace di rispondere alle esigenze dei

cittadini.

08/09/2014

Consigliere e membro-d l̂ direttivo PD

Giuseppe Iriterliàshia



RE ANZIANO
resti

IL PRES
G.

ENJE
•curia

IL SEGRETARIO GENERALE
A. Verso

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44, è
stata affissa all'Albo pretorio del Comune in data 2é/^//^ per rimanervi quindici giorni
consecutivi ( art. 11, comma I°,come modificato dall'ari 127, comma 21, della 1. r. 17/04).
Valguamera Caropepe
IL MESSO COMUNALE IL SEGRETARIO COMUNALE

II sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44,
pubblicata all'Albo pretorio dell'Ente per quindici giorni consecutivi dal ed e'
divenuta esecutiva il giorno

decorsi dieci giorni dalla pubblicazione (art. 12, comma 1);
a seguito di dichiarazione di immediata esecutività.

Valguamera Caropepe

IL SEGRETARIO COMUNALE


